

Liebe Auszubildende,

aller Anfang ist schwer – sagt eine Volksweisheit! Gerade der Einstieg in das Berufsleben ist ein großer Schritt im Leben junger Menschen. Viele Fachkenntnisse, Arbeitsverfahren und -abläufe rund um den Ausbildungsberuf werden erlernt und fast täglich kommt etwas Neues hinzu. Außerdem muss sich jeder Auszubildende in einer neuen Umgebung und in neuen betrieblichen Strukturen zurechtfinden. Neben den vielen interessanten und spannenden Aspekten eines jeden Berufs gibt es in der Arbeitswelt jedoch auch zahlreiche Gefahren, die mit fast jeder Tätigkeit verbunden sind.

Niemand möchte durch einen Unfall verletzt werden und jeder möchte gesund arbeiten – das ist doch klar! Umso wichtiger ist es, dass die Beschäftigten die Gefahren der Arbeitswelt kennen und wissen, wie sie sich schützen können. Die älteren Beschäftigten im Betrieb haben viele Erfahrungen gemacht und wissen zumeist, wo die Gefahren lauern. Den Auszubildenden fehlen diese Erfahrungen und deshalb sollten sie sich rechtzeitig über die Sicherheit am Arbeitsplatz Gedanken machen.

Kurz und verständlich sollen in dieser Broschüre die am häufigsten anzutreffenden Gefahren der Arbeitswelt beschrieben werden. Dazu gibt es viele Tipps, die beim sicheren Einstieg in den Beruf helfen können, frei nach unserem Motto „Sicher im Beruf – von Anfang an!“

Auf geht´s!

Jörg Stojke